

Declaratoria del XV Congreso Uniapac LATAM 2025 Guadalajara

Nosotros, empresarios y líderes de América Latina, reunidos en Guadalajara en el marco del XV Congreso Latinoamericano de Uniapac, reafirmamos nuestra vocación de ser **animadores de esperanza, sirviendo a la persona y al bien común** a través de la actividad económica.

Inspirados en los testimonios empresariales y las reflexiones de estos días, hemos constatado que como empresarios estamos llamados a ser agentes de transformación, actuando con fe agradecida, responsabilidad social y solidaridad con los más vulnerables.

Reconocemos que, aunque hemos realizado acciones en nuestro entorno inmediato, siempre existe un margen para ir más allá de nuestra “zona de confort” y de nuestro “metro cuadrado”. Hemos sido interpelados a pasar de la filantropía a la **caridad activa**, involucrándonos no solo con recursos económicos, sino también con el corazón y con nuestros talentos.

A partir de estas reflexiones, declaramos los siguientes compromisos personales y comunitarios:

Nuestros compromisos personales.

- **Poner a la persona en el centro:** Nos comprometemos a que la empresa tenga como eje a la persona, reconociendo en cada colaborador su dignidad, desde el amor con que Dios nos ama.
- **Generar empleo digno:** Entendemos que nuestro trabajo no solo produce ingresos, sino que también se convierte en una fuente de esperanza, al generar empleos dignos que previenen la violencia y la marginación.
- **Actuar con propósito y fe:** Asumimos nuestro rol como "misioneros", actuando con prontitud y moviéndonos con responsabilidad para llevar nuestra experiencia de fe al ámbito económico.
- **Impulsar la formación integral:** Fomentaremos el desarrollo integral de los colaboradores y sus familias, no solo en lo económico, sino también en principios, valores y espiritualidad.
- **Vivir la vocación empresarial:** Nos comprometemos a redescubrir y vivir nuestra noble vocación empresarial como una respuesta agradecida al don recibido de Dios, dejando un legado que nos conduzca a la trascendencia.
- **Superar las excusas:** Entendemos que el tiempo y la falta de alianzas suelen ser excusas que nos "restan"; por ello, cultivaremos la disciplina y el compromiso para superarlas.

Nuestros compromisos comunitarios.

- **Trabajar en red:** Fortaleceremos el trabajo dentro y fuera de Uniapac, en comunión con la Iglesia y en colaboración con la sociedad civil, para que nuestros proyectos sean sostenibles y transformadores.
- **Construiremos una Agenda común:** Compartiremos proyectos y buenas prácticas, impulsando la creación de fondos colectivos para financiar iniciativas sociales sostenibles.
- **Incidir en lo público:** Nos involucraremos en la vida pública, participando con valentía en la defensa de derechos y en la construcción de políticas públicas justas, humanas y democráticas.
- **Promover la unidad interinstitucional:** Apostaremos por la unidad entre la Iglesia y la empresa, invitando a la sociedad civil y al gobierno para construir juntos la paz y reconstruir el tejido social.
- **Testimoniar en comunidad:** Visibilizaremos la fe y el bien común mediante un testimonio público y colectivo que genere confianza social, y muestre el poder transformador de la actividad económica vivida con sentido trascendente.
- **Involucrar a las nuevas generaciones:** Trabajaremos junto a los jóvenes en su formación en principios y valores, involucrándolos en proyectos transformadores que los impulsen a asumir y prolongar este compromiso.

Convencidos de que nuestra fe es un don que debe tener consecuencias sociales, regresamos a nuestras comunidades decididos a pasar del "yo" al "nosotros", compartiendo recursos y compromisos para el bien de todos.

Con fe y esperanza, bajo al amparo de Nuestra Señora de Zapopan y de la Virgen de Guadalupe, nos ponemos al servicio de una economía que promueva el bien común y ofrezca el sentido de trascendencia a nuestra sociedad.

Dado en Guadalajara, Jalisco el 11 de septiembre de 2025